

2002 くすのき
VOL.13

桜井

桜樹会 新潟県西高等学校同窓会

同窓生紹介

ロンドンから

NHKエンタープライズ・ヨーロッパ 社長 近藤 圭一郎（昭和41年）

久し振りに会った同窓の旧友と酒を飲む内に郷土四国への熱い思いを語ってしまった。友は、わが母校・新居浜西高の同窓会長を務める長野文彦君である。熱い思いとは、いずれ定年後は四国に戻り郷土の活性化に微力を尽くしたいという夢であった。その長野君から「君の話をしたら同窓会が興味をもつたので近況を書いてくれ」という連絡を貰った。かくいうわたしは今、ロンドンでNHK関連の現地子会社を経営している。NHKや外国放送局向けにTV番組を制作し、文化イベントを企画する会社である。時は矢の様に過ぎるという喻え通り既にここに来て4年目になる。

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

*

BCの主な施設が集中している。「即位25周年がシルバー・ジュビリー、50周年がゴーラン・ジュビリー。じゃあ次の節目はいつなの?」「次は10年目、ダイアモンド・ジュビリーですよ」

これまでに60周年を祝う國王はいたの?」「これまでに60周年を祝う國王はいたの?」「ぼくは見てはないけれど、総合プロデューサーのニック・バレットはまだ40代半ばである。この若いプロデューサーがカメラ150台、ケーブルの總延長が160キロメートルというどんでもない生中継を取り仕切るのだ。

大声では言えませんが、皇太后の葬儀が今回の女王祝賀式典のリハーサルになりました」

3月末、エリザベス皇太后は101歳で亡くなつた。王室葬を前に別れを惜しむる時間待ちという長蛇の列が数日続いた。わたしの会社の前にある国会議事堂に続く公園に記帳所が設けられ、夜遅くまで家族連れが並んでいた。皇太后は第2次大戦のロンドン空襲でも疎開せずバッキンガム宮殿に留まつて国民を鼓舞した。ヒットラーにヨーロッパで最も恐るべき女性と言わしめた国民の母である。國民から氣品と勇気の人と称えられ、ユーモアと微笑みを絶やさず高貴な威厳を漂わせていた素敵なお祖母さんであった。

エリザベス女王はこの母の強さと威厳を受け継いでいる。1952年の2月、父ジョージ6世の急死で25才の若さで王位を繼承して以来50年、一人で王室を支えて来た。確かにエリザベス女王はこの50年間、時代の変化に的確に対応してきた。開かれた王室を求める声が高まつた1960年代には王室をBBCに解放し「ロイヤル・ファミリー」という王室の私生活を紹介する番組を受け入れている。宮殿内での王室一家の団欒の会話がそのまま放送されて国民的な人気番組だつたようだ。BBCドキュメンタリーでその一部を見た。

これに夫のエジンバラ公も若きチャールズ皇太子も笑い軽げるという場面だ。なるほどこうした自然な会話が國民を魅了し、開かれた王室を印象付けたのかと感心した。

*

*

*

*

その女王が50周年では、バッキンガム宮殿の庭園を開放してクラシックとロックのコンサートを開いた。しかも正式な招待者の他に、イギリス全土から1万2,000人を抽選で無料招待した。ポール・マッカートニー、エルトン・ジョン、トム・ジョーンズ、エリック・クラプトンなど往年のスターが勢揃いして女王祝賀の競演をしたのである。更に数日後には英國國教会の反対を押し切つて他の宗教の寺院を訪れ、移民イギリス人たちに配慮した。

しかしイギリス王室のスキヤンダルは絶えない。チャールズ皇太子を筆頭に3人のこどもの離婚で理想の家族としての王室のイメージは失墜した。それでも國民の80%が王室支持である。女王が王室費の削減に努め王室改革を進めて来たことを國民は知っている。女王の労苦や忍耐に同情する声が多い。

生中継が始まつてこれが良く分かつた。バッキンガム宮殿前広場に特設された各國放送局のスタジオからは宮殿も參賀の群衆も一望出来る。徹夜組みも含めて何と100万という人である。その人の波が女王万歳と揺れるのである。正に全ての年齢層を含んだ善男善女である。イギリスもまだまだ捨てたものじやない。わたしは決して國粹主義者ではないが、祖國の國旗や國歌に誇りを持たない今の日本に疑問を持つたざるを得なかつた。

「日本の皇室もイギリス王室のようになつたね」多少負けず嫌いで強がつてはみたが、「うれっていますか?」とBBCプロデューサーのニックが聞いた。

「皇后がテレビを通じて絵本を読んで話題になつたね」多少負けず嫌いで強がつてはみたが、「うん・・・」と、後が続かなかつた。

*

*

*

*

仕事の性格上、各国の放送局と付き合う機会が多い。今回のエリザベス女王即位50周年祝賀式典の番組制作についてはBBCに協力して貢うこととした。BBCホワイトシティ。東京・渋谷のNHKのよるものでロンドンの西の一角にイギリス国営放送B

「先日も大臣がわたしに『女王、外にゴリラが来ております』って言うのよ。幾らゴリラに似ているといつてもその人にちょっと失礼じゃないかしらと思つて扉が開くのを待つてたら、何とそこに本物のゴリラがいたの。もうびっくりしたわ」

エリザベス女王は101歳で亡くなつた皇太后を母に持つ。きっと長命の家系に違いない。エリザベス女王は今年76才だが、頗るお元気だから10年後の60周年はあるだろうし國民に祝福されるだろうというが大方の見方である。

文化面、産業界など各界にわたり活躍されている同窓生をご紹介するコーナーです。

舞台女優から JAZZ 歌手

菊月 香織（昭和56年）



Profile

菊月香織 (きくづきかおり)

昭和56年 愛媛県立新居浜西高(普通科)
卒業

十葉
58年 尚美音楽短大(ピアノ科)卒業
演劇集団「円」研究所卒業
未来劇場入団
俳優座、博品館劇場、シアターアップル多数公演出演
平成4年 栄光のJAZZ展/司会、DJ
PCM衛星放送ナビゲーター
5年 テレビ朝日「ドライブ紀行」
ナビゲーター
11年 スカイパーエクTV “オビヨイ通り” ゲストボーカル
日比谷シャンテサロンコンサート、ライブ、イベント多数
出演
現在に至る

音楽・芝居などすべてが含まれている世界です。ということで、私は尚美音楽短大を卒業後、演劇団「円」（仲谷昇、岸田今日子所属）に入り新劇を学び、その後、仲間内で劇団を旗揚げしたり、「未来劇場」という水森エリカさんの劇団に所属したりして、いくつもの舞台を経験しました。そんな私が、なぜJAZZを唄っているのか？解りやすくいうと、皆様ご趣味はござりますか？ そうなのです。気がついたら、エミュー^ズというダンスチームのボーカルをしていました。唄つて踊つてアイドルしていました。全国のホーリーベンツ、ブルーノート、ウエーブ、ハービーハンコック、トニー・ベネット、ハービー・ヘンツ、

ます。ジャズには、それができるのです。心と心が通じ合えるのです。解らなくもいいのです。聴いてみて下さい。肌何か感じればよいのです。そこから追してみて下さい。背景を知ればまたよおもしろくなります。絵の世界もどの界も同じだと思います。

そんなことで私は今、スイングしたりバラードを唄いあげたり、映画の曲をはじるようになります。ミュージシャン演奏次第で、いろいろと味わえる喜び浸つています。

ジャズはルールに則つて自由なのです。私の最近の活動としましては、3年前1stアルバム「my heart will go on」(タイタニックのテーマ曲などをジャズ

私は、現在東京都世田谷区に住んでおりまます。幼少の頃から自然が大好きで、新居浜では、父とよく山菜採りに行ったり、海に行つたりして戯れたものです。そして、風景をよくスケッチしていました。確か西高在学中は美術を専攻していましたと思います。しかし、実は中学の頃から、女優になりたいという夢がありました。今思えば、総合芸術がやりたかったのだと思います。なまなう舞台は美術だったのです。

ク、ウエインショーラ、亡きサラボーン、ディズイガレスビ、その他大勢のビッグアーティスト達と接することがあり、多くの事を学ばせて頂きました。そうしている内に、なぜか私にしかできない使命感と私らしい唄い方が、あるのではないかと思うようになり、H10年に愛新聞に載つた時にも言つたのですが『ヤズは世界の共通語』：だと思ひました。世界は平和になれば、なあ、と思

アレンジされ、スタンダードも小粋にお届けしています。) というアメリカでレコード・デイニングしたCDがでました。ピアノはマリリン・モンロー、ナット・キング・コールなどでもおなじみのジェラルド・ウィギンスそしてベースはスタン・ギルバート、ドラムはあのカール・バー・ネットという超大物と共演したものです。そして今年は日本語オリジナルの「Present for you」アルバムを作りました。

そんなコンナで、私が、どの様に変わつていくのか、是非皆様、見守っていて下さい。そして応援の方も宜しくお願ひ致します。

そんなコンナーで、私が、どの様に変わつていくのか、是非皆様、見守つていて下さい。そして応援の方も宜しくお願ひ致します。

最後に近況報告です。今年のコンサートは10月24日、渋谷クロススターホールで予定しております。7月5日には、京王プラザホテルにて、カクテルディナーショー。8月、9月にはジャズフェスティバルなどです。《その他活動情報はK2オフィス03-3460-2812迄》

遅れましたが、西高の諸先生方、當時は大変お世話になりました。今後ともよろしくお願ひ致します。

菊月香織 Aromatic Jazz Night

2002.8.2(金)

■受付開始/午後6:30~

■開宴/午後6:45~(ディナー) ■演奏/午後7:30~

場所:リーガロイヤルホテル新居浜
〒792-0007 愛媛県新居浜市前田町6-9 TEL 0897-37-1121(代)

入場券等のお問い合わせは

主催／菊月香織ジャズナイト実行委員会
新居浜西高等学校同窓会 事務局内
TEL(0897)32-4331

同窓生紹介

ただ今、肺活量4,500

鈴木 英夫 (昭和29年)



Profile

- ・惣開小、西中、西高 卒 (29年)
66才
- ・東北大、文卒 (36年)
以後、NHKにて記者ほか35年間
各地を転々
- ・H10~、奈良県民生児童委員
薬師寺近くの
奈良市六条3-7-9
に住んでいます

押しかけ訪問ではあります
ようが、お年寄りの笑顔が何よりの「お
返し」としみじみ実感しています。
ともあれ、お年寄りをはじめ、施設に入所している方々にとって音楽はほぼ万能薬の様です。とりわけ、明治・大正老にとつて、ハーモニカの音色には一人の思い出が多々あるやに思われます。かなり痴呆が進んだ要介護度4・5のお年寄りが、「戦友」、「籠の鳥」、「船頭小唄」、「旅の夜風」などをフルコーラスで唄われること度々です。

西高29年卒・有志会 (14年4月20日18時)

までの午前は「デイ・サービス岸宿」で、何れも、すてきな明治・大正・昭和ひと桁老に囲まれての、肺活量アップのハーモニカ三昧の一刻でした。

新居浜市・市民学級「ハーモニカ同好の士」は80余名とか…。市内各施設のお年寄りは、「あなたの方」を心待ちにしてあります。せひとも、ボランティア・ハーモニカチームを編成されるよう、朗報を心待ちする次第です。

(流行歌ほか)

籠の鳥 船頭小唄、旅の夜風、湖畔の宿、二人は若い、丘を越えて、東京音頭、ああそれなのに、影をたいて、君恋し、垣生の港、帰り船、異国の丘、リンゴの唄、港が見える丘、あこがれのハワイ航路、お富さん、お座敷小唄、北国の春、星影のワルツ、矢切りの渡し、あゝ上野駅、悲しい酒、同期の桜花、荒城の月、宵待草、人妻椿 蘇州夜曲、湯島の白梅

肺活量：思えば遙か45年前、松島湾でボート三昧時の4,800をピークに、NHK定年退職時のつい5年前には婦女子並みの2,800にまで退化していた肺活量が、2年足らずで4,500までに回復！。つまるところはこれ、奈良・社会福祉協議会から民生児童委員への要請にもとづく、奈良市内特別養護老人ホームへの支援ボランティア参加がきっかけでした。介護資格も持たず、考えあぐねた挙句に思いついたのがハーモニカ…この音色が予想外に受けました。ピアノさえ身近になかった明治・大正老にとつて、ハーモニカやオルガンの音色こそが、ごくごく身近な「歌への思い出」だったのでしょうか。

ここ3年…奈良県内の特養老人ホームやグループホーム、知的障害児施設など6ヶ所で月1～4回程度のハーモニカ・ボランティアを続けての結果が、表記の4,500回復をもたらしてくれています。酒・煙草を控え得ない「66才・狭心症患者」(小生)に、折々、主治医からねぎらいの弁もいただく昨今…。

昨秋、太鼓祭りに寄せた「新居浜西中卒業・半世紀会」参加でのこと：予讃線車窓からまたま目に入った「特養・

アソカ園」の標識がきつかで、帰郷の都度、福祉・数施設を訪ねることになりました。「近畿くすのき」は、奈良県民生児童委員会・元副幹事長 徳永秀隆氏の肝入りや、中・高同期の「おだて」に乗せられての押しかけ訪問ではあります

い曲名を
アソカ園の標識がきつか
けで、帰郷の都度、福祉・
数施設を訪ねることになり
ました。「近畿くすのき」
うれしいヒナ祭り、八十八夜、背くら
べ、海、里の秋、赤とんぼ、旅愁、夕
空晴れて、もみじ、たき火、お正月、
早春譜、さくら、とおりやんせ、江戸
の子守唄、赤い靴、七つの子、月の砂
漠、みかんの花咲く丘

（唱歌・童謡）



～豊かな経験と最新の電子技術～
はかり全般製造、修理、販売、圧力計、各種計測機器、検査、修理、販売

共同計器株式会社

会員登録 新居浜市磯浦町18番12号 TEL(0897)34-1151(代) FAX(0897)34-1134
松山営業所 松山市南斎院町263-4 TEL(089)974-8775 FAX(089)974-8730

中川 寿賀子 (昭和18年)

文化面、産業界など各界にわたり活躍されている同窓生を紹介するコーナーです

お手玉で世界をつなぐ出会いと感動の10年

日本のお手玉の会 会長 藤田 石根（昭和31年）



一方、マルチメディア時代を迎え、大人はコンピューターを相手に仕事をしています。子どもたちは幼い頃からテレビ中ではだんだん会話が消えていくのがとても淋しく、これでいいのだろうか…。

ゲームや電子おもちゃに熱中し、家庭の中ではだんだん会話が消えていくのがとても淋しく、これでいいのだろうか…。

第二・第四土曜日に学校が休みになつた頃から児童館や公民館に出掛け、子どもたちに昔の遊び「お手玉」を教えるようになります。「エッ！ 今どきお手玉！」

意外というのか、子どもたちの瞳が生き活きしてきます。「見て！ 見て！ ちょっと見て！」と、どの子も夢中でした。そうだった。子どもにとつては体いっぱい動かすお手玉は新しい遊びなんだ。一方お

ばあちゃんたちは、懐かしい昔を思い出し心に温かいものが、甦ってきたお手玉遊びだったのです。自まぐるしく変化していく、高度情報社会にあって、効率

のよさばかりでは心は通わないのですね。私の子どもの頃には、おばあちゃんが私のために裁縫箱からまるで宝物でも出すように、きれいな端切れを出してきては、お手玉を作ってくれました。おひとつ、おひとつ、おとして、おさら…」の單調なメロディ

ゲームや電子おもちゃに熱中し、家庭の中ではだんだん会話が消えていくのがとても淋しく、これでいいのだろうか…。

第二・第四土曜日に学校が休みになつた頃から児童館や公民館に出掛け、子どもたちに昔の遊び「お手玉」を教えるようになります。「エッ！ 今どきお手玉！」

意外というのか、子どもたちの瞳が生き活きしてきます。「見て！ 見て！ ちょっと見て！」と、どの子も夢中でした。そうだった。子どもにとつては体いっぱい動かすお手玉は新しい遊びなんだ。一方お

ばあちゃんたちは、懐かしい昔を思い出し心に温かいものが、甦ってきたお手玉遊びだったのです。自まぐるしく変化していく、高度情報社会にあって、効率

のよさばかりでは心は通わないのですね。私の子どもの頃には、おばあちゃんが私のために裁縫箱からまるで宝物でも出すように、きれいな端切れを出してきては、お手玉を作ってくれました。おひとつ、おひとつ、おとして、おさら…」の單調なメロディ

ゲームや電子おもちゃに熱中し、家庭の中ではだんだん会話が消えていくのがとても淋しく、これでいいのだろうか…。

第二・第四土曜日に学校が休みになつた頃から児童館や公民館に出掛け、子どもたちに昔の遊び「お手玉」を教えるようになります。「エッ！ 今どきお手玉！」

意外というのか、子どもたちの瞳が生き活きしてきます。「見て！ 見て！ ちょっと見て！」と、どの子も夢中でした。そうだった。子どもにとつては体いっぱい動かすお手玉は新しい遊びなんだ。一方お

ばあちゃんたちは、懐かしい昔を思い出し心に温かいものが、甦ってきたお手玉遊びだったのです。自まぐるしく変化していく、高度情報社会にあって、効率

のよさばかりでは心は通わないのですね。

私は、お手玉を

迎えましたが、お手玉遊び始めた頃には、おばあちゃんが

お手玉を

部活動の歩み



バスケットボール部

新生バスケットボール部

バスケットボール部 部長 伊藤 英高



僕たちも男子バスケットボール部は1年生8人、2年生4人、3年生9人の計21人で毎日の練習に励んでいます。他の学校より練習時間が少ないので、3年生は去年一年間体育館がなく、なかなか練習ができませんでした。という大きなハンデを背負つてしましました。そんな中、僕たちを救うべく西高に現れたのが、星加修史先生でした。噂にはスゴイ先生が来ると言っていたのですが、本当にスゴイ先生でした。その外見に僕たちはまず驚きました。しかししかし、その外見とは裏腹にすごく愉快でおもしろい先生だったのです。そんな先生の親父のような優しさに僕たちはいつしか魅了されました。

僕たちはワクワクドキドキしながら新鮮な気持ちで練習を開始しました。そこでも僕たちは驚きました。

高の試合をして高校生活の部活を笑顔で終わらたいと思います。コートの中では、言い合いをすることもしばしばありますが、コートから出るとともに仲の良いところは僕たちのチームのいい点だと思います。先輩と後輩という立場ははつきりしていますが、1年生から3年生までみんな仲が良いことがどの部活にも負けない自慢です。

こうして自分たちのチームのことを書いていると、この一年間のいろ

いうくらいひどい状態でしたが、夏と冬の遠征に加え、たくさんの練習試合のおかげで、今やつと自分たちのスタイルが見つかり、それが形になりました。しかし、まだまだチームが機能する時と全く機能しない時の波があります。3年生にはもう数えるほどどの時間しか残っていないませんが、一日一日を大切にし、最高の試合をして高校生活の部活を笑顔で終わりたいと思います。

最後に、これから何十年たつても、当たり前のことが当たり前にでき、強い弱いに関わらずに誰からも応援され、愛される伝統あるバスケ部を目指して頑張ります。そんなバスケット部をみなさん温かく見守り、応援して下さい。少し、個人的なことを言わせてもらつて終わらうと思います。最高の先生とめぐり会い、最高のチームメイトに恵まれた三年間、本当に楽しかった。夢のような時間だった。ありがとう!!

本当に先生を信じてやつてきてよかったです。こうして一年間、最高の環境の中でバスケットができたのは、先生をはじめとして、両親やたくさんの人々の支え、応援があったからだと思います。そうしたすべての人々に対する感謝の気持ちを忘れずにこれからも精進していきます。

何と、あいさつの練習から始まったのです。礼儀というものを全く知らなかつた僕たちは正直、なぜ?といふ気持ちでいっぱいでした。しかし、毎日繰り返し繰り返し練習しました。日が経つにつれ、礼儀やあいさつは自然と身につけることができました。今考えれば当たり前のことであつて、それこそが僕たちバスケ部の土台になつているのです。

僕たちのチームは決して能力のあるチームではなかつたし、背も低いチームだったのでとにかく走るしかありませんでした。初めはうまくパスがつながらず、本当に大丈夫かとうぐくらいひどい状態でしたが、夏と冬の遠征に加え、たくさん練習

んな事を思い出します。とにかく練習は厳しくて辛いものでした。先生は諦めることやまがつたことが大嫌いで、僕たちがプレー中にそういうことを態度に示そうものなら、すかさず喝を入れに近づいてきました。アメとムチをたくみに使い分ける先生に僕たちは必死についてきました。「つるまで走れ!! ほくまでやれ!!」という先生の口ぐせをこの一年で何度も聞いたことが(笑)。しかし、それと同じように、周りのたくさんの人から「西高はいいチームになつたね。」と言われるようになりました。これ本当に先生を信じてやってきてよかったです。



社会福祉法人 はひねす福祉会

理事長 長野文彦（昭和41年）

〒792-0017 愛媛県新居浜市若水町一丁目9-13 TEL(0897)31-5000代 FAX(0897)31-5005

物理実験部

プラスチックにおける回折格子の干渉を通して

物理実験部 3年 神岡 なつみ (研究班長)



別の実験中に偶然発見した現象

私達女子有志五名は、「プラスチックにおける回折格子の干渉の研究」を行いました。別の実験で使う

装置を作る途中で偶然発見された現象について、実験が好きな私達が研究することにしました。光の干渉は、とても不思議な現象で、初めて見た時は非常に感動しました。

その時の「何故こんなことが起こるのだろう」という気持ちからこの実験は始まりました。

毎日、放課後に残っては、実験を繰り返しました。二年生で物理を学び始めたばかりの私達は、光の干渉について全く知らなかつたので、まず教科書を読んで勉強しました。

夏休みも補習が終わるとすぐ集まつて、暑いなか、小さな暗室にこもりきりでしたが、五人の顔はいきいきしていました。苦労するほど充実感にあふれていきました。次第に連携が生まれ、各自が役割を持ち、協力して研究を進めることができました。

この研究、そして表彰式をとおして、私達は多少なりとも成長することができたと思います。何よりも、科学が好きになりました。

研究の苦労が充実と連携を生む

度を変えていくか、全員で悩みました。また、正確なデータを取るために、装置や私達の操作も正確でなくてはなりませんでした。データの量も多く、計算も大変でした。顕微鏡などは、マニユアルを必死に読んで使い方を理解しなくてはなりませんでした。

光の当て方を変えてみたらどうなるだろうか、顕微鏡で観察したらどうか、など五人で意見を出し合い、様々な予想をし、装置を考え、実験をしては考察を重ねました。予想と反することもほとんどで、何故このような結果が出たか、思考をめぐらせ原因をつきとめようとしました。

回折格子の干渉についての基礎実験を何度も行い、それからプラスチックにおける干渉の研究を行いました。

回折格子の役割を果たす溝が、プラスチックに刻まれているのを、この目で発見し、写真に収めた時は、苦労が報われた思いでした。

そして、結果が出せたのは指導して下さった藤本先生や、資料提供して下さったプラスチック業者の方々の協力があつたからだということを、忘れる事はできません。

文科大臣賞の受賞で他校と交流

この研究結果を、日本学生科学賞に応募したところ、驚いたことに文部科学大臣賞をいただきました。東京での中央表彰式に参加した私達は、他の学校の研究内容に圧倒されてしまいました。様々な科学分野における研究は、非常に興味深く、どの学校も研究熱心で、内容も充実していました。

また、研究内容の発表方法も多彩で、パネルを使っての説明、研究対象そのものの展示もありました。私達は、一冊のレポートにまとめただけだったので、もつと工夫していればより良くなつたのにと考えさせられ、とても参考になりました。ほかに松山では県知事賞の表彰を受けました。



正起ガス株式会社

〒792-0824 新居浜市上泉町8番5号 (国道11号線、正起ビル)

商事部
中央予備営業所
(有)角野タクシー

TEL (0897) 44-5111
TEL (0897) 43-7111
TEL (0897) 33-4111
TEL (0898) 76-5211
TEL (0897) 41-7111
FAX (0897) 43-7115

妹尾次朗 (昭和55年)

母校の概況

Niham-Nishi High School

▼伝統を受け継ぎつつ

きていると確信しております。

「特色ある学校づくり」とよくいわれますが、本校の目指すところは

本年の四月、週刊朝日（四／一九号）で、日本の名門高校ベスト百【西日本編】として本校が紹介されました。あらためてその歴史を振り返る時、先輩諸氏が残した輝かしい伝統と自主自律の精神の重さをつづくと感じました。今、西高はその伝統を受け継ぎつつ新しい飛躍を期しております。

近年、教育の世界は激動の時代にあります。平成一五年から新学習指

近年、教育の世界は激動の時代にあります。平成十五年から新学習指針を重点目標として全校生徒で取り組んでおります。

導要領が実施され、「総合的な学習活動の時間」や「情報」という教科の創設など学習内容が大きく変わることもありますが、一番の関心事は今年から始まつた土日が全て休みとなること完全学校五日制です。それに伴う学力低下などが心配され賛否両論が渦巻いております。本校ではその対策として、昨年度より愛媛県下に先駆けて、従来の三学期制を廃止して二学期制を採用いたしました。4月1日～9月30日を前期、10月1日～3月31日を後期として授業時間の確保を図つきました。こうした授業への執着が、生徒や教員の中に徐々に浸透し、学力向上という成果に表れて

普通科においては進学体制を確立し、生徒の進路希望を達成すること。また、家庭科においては県下に二つしかない専門学科として、その内容の充実を図ることにあります。また、今年度本校は「福祉教育推進校」の指定を受けております。地域の施設や保育所の中で介護体験・保育体験をする事業やボランティア活動に積極的に参加し、「豊かな心の育成」を重点目標として全校生徒で取り組んでおります。

昨年度、物理部が日本学生科学賞で文部科学大臣奨励賞を受賞したことは生きた学力が生まれつつあることを実感する快挙であり、水泳部もインターハイや国体と全国大会で活躍しました。同窓生の皆さんが築いてきた文武両道の伝統も脈々と受け継いでいるものと思っています。このように生徒たちは、学業に、部活動に明るく勤しんでおります。

母校に勤務する同窓生の教職員も増え、後輩の教育に誠心誠意努力をしております。今年度も十分な成果を上げ得るものと生徒たちの活躍に期待しているところです。

(氏名) 齋藤美智子 津村和芳 松本温子 石川美千子 裕子 鶴尾 村尾 岡田井上 渡邊 星加 古見総 邦智 夏実 修史 启一郎 紀英稔 達也

(卒業年) 20 19 46 46 29 29 29 29 29 29 29 29 29 29 29 29

(教科)	実習	国語	英語	国語	国語	国語	地公	養護	国語	国語	保体	地公	英語	数学	英語	国語
------	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----

15名の同窓生が
母校の教壇に立つ

教職員の異動

平成14年度の教職員異動は次のとお

最近3カ年の総合格者数と、大学別合格者数の一部を紹介しておきます。

	12年度	13年度	14年度		12年度	13年度	14年度
京都大	2	0	2	国公立大	221	187	194
大阪大	6	5	7	私立大	405	375	445
神戸大	9	6	4				
岡山大	22	13	9	北海道大	0	1	0
広島大	5	11	8	東北大	2	1	3
愛媛大	38	40	40	筑波大	4	1	4
九州大	6	5	7	東京大	4	0	2

▼年間行事計画

今年度より、完全学校週5日制が

3	1	12	10	9	7	6	5	4	月
20 3 1	29 18	3 3	30 24	6 9	5 18	31 13	7 8	P T A 総会 入 学 式 ・ 前 期 始 業 式	行 事
後 期 終 業 式	卒 業 式	西 高 祭	2年 生 修 学 旅 行	前 期 中 間 考 査	前 期 期 末 考 査	前 期 總 業 式	前 期 始 業 式	1年 生 集 団 宿 泊 研 修 （～14日） 大 洲 青 年 の 家	月
學 年 末 考 查	大學 入 試 セ ン タ ー 試 驗	後 期 中 間 考 査	（～19日）	（～30日）	（～12日）	（～21日）	（～3日）	県 総 合 体 育 大 会 （～6月3日） 松 山 市	日
後 期 終 業 式	3年 生 家 庭 科 學 年 末 考 査	（～31日）	（～6日）	（～19日）	（～12日）	（～30日）	（～3日）	（～14日） 大 洲 青 年 の 家	年



芙蓉海運株式会社

会長 野間 武 (昭和30年)
社長 野間 省一

本社 〒792-0011 愛媛県新居浜市西原町二丁目5-33
TEL : 0897-34-6611 FAX : 0897-32-7879

新居浜の動き

平成の大合併 別子山村と合併

地域住民の生活圏の拡大等に伴い、従来の行政組織の枠内では收まらない広域的な取り組みや今後一層進展する少子高齢化社会へ対応すべく国をあげて市町村合併への取り組みが進んでいます。新居浜市においても、別子銅山など端を発した別子山村との歴史的な人との交流や文化面における一体性などをから、別子山村においては、平成13年2月に別子山村長が新居浜市を訪問し、合併相手に新居浜市を選択し

今年は、アジアで初のFIFAワールドカップが日本と韓国との共同開催にて行われました。

本市出身で、Jリーグのジュビロ磐田で活躍中の福西崇史選手が日本代表23人の1人に選ばれ、6月9日の対ロシア戦に途中出場し、活躍されました。

2002FIFAワールドカップに福西選手が日本代表として出場



新居浜の未来に何が見えますか？

合併は、別子山村を新居浜市に編入する方法で行われ、平成15年4月1日に施行を目指し、取り組まれています。

新居浜市においては、平成13年4月に別子山村を訪問し、合併へ向けての作業に入ることが報告され、平成14年4月に新居浜市・別子山村合併協議会が設立されました。

たことが伝えられ、それを受け、新居浜市においては、平成13年12月に市長や市議会議長が別子山村を訪問し、合併へ向けての作業に入ることが報告され、平成14年4月に新居浜市・別子山村合併協議会が設立されました。

ワールドカップ前夜祭 に新居浜太鼓台が参加

ワールドカップ開幕に先立ち、5月30日にソウル市で開催された前夜祭において、新居浜太鼓台が参加しました。これは、市内の有志で組織された派遣実行委員会が企画したもので、日本の郷土芸能としては唯一のものです。

日本の芸能が韓国にて披露されること、戦後初めてのことでの、日韓の文化交流の架け橋となることができました。



西中学校校舎完成

日本代表として頑張りました



ゆとりある雰囲気の南校舎

ルにおいて、落成記念式典があり、生徒など約350人が落成を祝いました。

この校舎は、昭和27年に建てられた旧校舎の老朽化が著しいため、平成11年3月から総工費17億4350万円をかけて改築したものです。

今回完成した南校舎は、普通教室や美術室、音楽室、などで構成されています。ほか、2階には、3階が吹き抜けになっている多目的スペースが設けられています。構造は、鉄筋コンクリート造り3階建てで、屋根は銅板瓦檍葺きです。室内には、木目調の材料を使い、ぬくもりや柔らかさが感じられるように仕上げられています。さらに、障害者の利用も考慮したバリアフリー対応のエレベーターを設置するなど特徴のある校舎となっています。

また、樹木を校門から校舎までの通路に沿って植え、景観にも配慮しています。



FUJITA DENTAL CLINIC

ふじた歯科クリニック

院長 藤田 大蔵 (平成2年)

〒792-0805 新居浜市八雲町5番39号 TEL・FAX0897-33-3100

本部だより

【平成14年度事業計画（案）】

6月7日	20日	樟樹編集委員会
7月2日	10日	第一回理事会
7月2日	10日	◇平成13年度事業報告◇平成13年度会計決算報告◇平成13年度会計監査報告◇平成14年度役員改選◇平成14年度事業計画案審議◇平成14年度予算案審議◇その他
7月2日	17日	会計監査報告◇平成14年度役員改選◇平成14年度事業計画案審議◇平成14年度予算案審議◇その他
7月2日	24日	樟樹編集委員会
8月上旬	15日	樟樹編集委員会
8月上旬	15日	第二回常任理事会
8月上旬	15日	◇平成14年度総会の準備について
8月上旬	15日	総会の議事内容、運営方法、懇親会チケットの販売、招待者、チラシ、ポスター等)
3日	15日	◇その他
3日	15日	◇その他
3日	15日	西高祭模擬店に出店
1月下旬	15日	第二回理事会
1月下旬	15日	◇平成14年度総会の準備について
1月下旬	15日	総会の議事内容、運営方法、懇親会チケットの販売、招待者、チラシ、ポスター等)
1月下旬	15日	『樟樹』13号発行
1月下旬	15日	◇その他
1月下旬	15日	第三回常任理事会
1月下旬	15日	◇総会開催事前打合せ
1月下旬	15日	総会・懇親会
2月上旬	15日	◇平成13年度事業報告◇平成13年度会計決算報告◇平成13年度会計監査報告◇平成14年度役員改選◇平成14年度事業計画案審議◇平成14年度予算案審議◇その他
2月上旬	15日	会計監査報告◇平成14年度役員改選◇平成14年度事業計画案審議◇平成14年度予算案審議◇その他
2月上旬	15日	第三回理事会
2月上旬	15日	◇平成14年度の反省及び平成15年度の予定◇役員の構成について◇その他
2月上旬	15日	同窓会入会式（新会員へ入会記念品贈呈）
3月上旬	15日	同窓会賛援与（全日制2名 定時制1名）

平成13年度総会

毎年恒例の、樟樹会総会・懇親会が平成13年8月4日（土）、開催されました。今回は、母校の眞木先生を顧問とするプラスバンド部の演奏がありました。ユアーズ コーブに集った240名を超える会員が迫力あるサウンドに聞き入っていました。



同志会入会式

平成14年2月28日、今年も満開の桜の下、新たに391名の新会員（定時制卒を含む）を迎えて同窓会入会式が、新体育館で行われました。

— 総会および懇親会のご案内 —

日 時 8月3日(土) 総会 17時30分開会 懇親会 18時30分から
場 所 新居浜市高木町3-2 ウェディングパレス ふじ
懇親会チケット発売中(3,000円)

当日も受付けます。お気軽にご参加下さいますようお待ちしております。

会員からの便り

サッカー今昔

近藤 奉文（昭和36年）

性を感じ、新居
浜のサッカー経
験者が中心とな
り指導や大会を



OB会員会出席者 於：ニアーズコープ

ワールドカップ日本代表に新居浜出身の福西崇史選手が選ばれました。郷土の誇りであり頑張つてもらいたく思います。なんとか凌いことでしよう。ご本人の努力もさることながら、ながきにわたりジュニア指導に情熱を傾けてこられた地元皆様の地道な努力の賜物でありますて、あらためて改

過日、西高サッカー部監督（当時）の伊藤哲史先生と初めて話す機会があり、全国

にと頑張ったのか昭和四十年代でした。中学校、高校レベルの高い選手が育ち新浜出身でも全国を狙えるようになってきました。西高サッカーチーム支援の声が挙がつてきましたのもこの頃でした。当時の呼びかけの文章を記

美久、大西廣明並びに理事になられた方々の協力を得まして、この〇八会組織の充実につとめたいと思います。

・以上のよつた呼びかけによりまして地味で小さい組織ですが後に總体及び選手権での全国大会出場の際の支援がスムースになります。出来たことでよかったですと思つています。

平成五年に会報「雄飛」を創刊し現在七号になりますがその中で南校長の文武両道の大切さ、その経験が人生に大いに役立つものと確信しているとあります。全く同感です。

一昨年選手権出場を機に西高体育文化育成会が長野会長の元結成され多方面よりの賛助金を募る窓口が出来、全国大会出場の際の支援体制も整っておりますので他クラブの皆さんも大いに切磋琢磨し母校の名を全国に知らしめてもらいたく思います。

いつの日いか全国大会出場の夢を抱いて出来的なOB会ですが後輩諸君のがんばりにより叶えてくれましたことに感謝いたしまして。次なる目標は選手権初戦突破としておまじょう。皆様のご声援ご協力よろしくお願い致します。ありがとうございます。

同期会便り

平野 房子（昭和21年）

あやなぎ20の旅



参加者)
50名
51名
58名
41名
52名
23名
30名
26名
31名
45名
38名
24名

愛媛県新居浜市前田町6-9

RR リーガロイヤルホテル 新居浜

愛媛県新居浜市前田町6-9

TEI (0897) 37 = 1121(件)

URI: <http://www.ribga.niijima.co.jp>

URL <http://www.ringa-nihama.com>
E-mail niihama@ribga.co.jp

市より参加、お互いに空白の時間を埋めながら楽しい会話を続き、あつと言ふ間に時間が過ぎてしまいました。

次回の集まりを五年後と決め、五十五年は湯の浦ハイツに集合、平成六年より毎年開催する事になり、会の名前を校歌の一節と卒業年度の20を合わせ「あさなぎ20」としました。

アルバムを開くと、何時も女学校時代と同じ若い顔が並んでいます。先生方も同じです。継続は力なりと申しますが、次回からは規模を小さくして続ける事に決めました。

長い間私達のお世話を下さった地元の方々や、優しく私達を励まして下さいました先生方に感謝の気持でいっぱいです。おやかに別れの合図風簫る葉桜や校歌で飾る旅の果

平野房子

古希を迎えての同期会

今岡 敦子（昭和23年）

平成十二年は関東地区在住の方々にお世話になり、熱海で同期会を開催しましたが、その節次回は中秋と西条組が設営を受け、十四年五月十日西条国際ホテルで午後五時から開催の運びとなりました。

同期会に先立ちレセプションとして、平成十年に操業を始めたアサヒビル西条工場を見学する日程を組んだところはとんどの方が参加見学終了後ホールを試飲、美味しい付き出し付きで、出来た。



48年ぶりの歓談

鈴木 英夫（昭和29年）

てのビールを堪能しました。ホテルに帰り記念写真を撮り、予定通り後五時から懇親会が始まりました。会場には、丸い大きなテーブルが九箇所に置かれ、各テーブルの中央にパステルカラーの小さな可愛い帽子（仕事の関係でどうしても出席できない方からの贈り物）が八個宛並び華やいだ宴席となりました。

出席者七十一名の中には遠路札幌から出席した方もおり、尽きる事のない歓談の一刻でした。卒業以来五十余年振りにお会いした方もいましたが、名前を聞くと昔の面影が浮かび上がり懐かしさ一入でした。予定

「立派になつたのね…みんな立派になつたの…」48年ぶり、30年ぶり、1年ぶり、あるいは1ヵ月めにうかがつた吾々ひとり一人の往時を重ね合わせるような先生の何とも優しく穏やかな温容に、吾々29年の10名（青野、秋月、友澤、藤田、藤繩、宮崎、明星、山内、横山、鈴木）はただ只、氏名復誦の答礼あるのみ

一ざる4月20日（土）、あの仁田邸での

ひとコマでした。先生は、卒寿への關か

な日々を重ねておられました。ここに明記いたします。

今回の29年卒有志の集いは、横山・藤繩両城代の肝入りで、本宮健次郎先生の叙述を何よりの肴に、凡そ半世紀ぶりのオダをあげようと桜井の浜に押しかけたという事で、20日午後3時の新居浜駅ロビーでは、互いを確かめ合う微妙な間合いが、瞬時に往年へとタイムトリップする懐かしいやりとりが飛び交いました。

桜井（魚善）での宴席は、10名それぞ

れの、その後、10分スピーチ、が、15分

20分スピーチへと押せ押せの展開であ

つという間にお聞き。喜寿・卒寿へと向かわれる恩師を、古稀に近づく不肖の弟子もがひんぱんにお訪ねしようとして約し

ての「熟さ」を確かめる一日となりまし

時刻があつと云う間に来てしまい、星影のワルツを合唱して別れを惜しみました。次回は松山に決まり再会を約して解散いたしました。

た。

車椅子で参内した本宮先生に、平成陛下から唯

、「お言葉」があり、他の歓談者を大いに渙ましたとか。



青春を語る

代表幹事 高尾 康彦（昭和31年）

第八回西高30会を昨年十一月三日（土）、ユアーズコーポに恩師の片上進、足利徹、岡田成基の三先生をお迎えして総勢70名の参加を得て開催いたしました。

前回は還暦後という事で総勢81名が参加しましたが、今回は人生の節目を過ぎ、新しい人生を歩みはじめた人も多く、参加者が激減するのではなく心配していましたが、思つた程の落込みもなく、

幹事一同安堵したものです。

西高卒業後二十年を機に、第一回目を

昭和五十一年八月十四日に、住友クラブにて九十二名が参加し開催して以来五年

毎としておりましたが、平成元年より三年

毎の開催に変更して現在に至つております。

輝きにみちたステージを、あなたに。

ご婚礼ご予約承り中

〒792-0021 新居浜市泉宮町5番8号

TEL(0897)33-3535・FAX(0897)33-5428

<http://www.icoop.or.jp/yours/>

YOURS COOP

今回のテーマ
は「いま、青春
のこころを語る
う」でしたが、

を生かした違った形の30会が開催される
ものと期待しております。



3階 和室にて
記念会館
面に多様に関わ
っている様子が
賑々しく語つ
いるのが印象的

で、会を重ねる度に若返つて来ているの
ではと錯覚する程でした。

従つて昔話に花を咲かすのではなく、
第二の青春を楽しんでいこうという姿勢
が見え頗もしい限りでした。それを裏付
けていたのが、今回は物故者が一人も居
なかつた事でした。

関西三〇会は特別の事情がない限り毎
年開催しており、東京三〇会は暫く休会
しておりましたが、ようやく再開したよ
うです。

このように地元で開催するだけでなく、
各地で独自に開催し、お互いの交流を深
め、情報交換を重ねている事に地元幹事
会長の一人として嬉しく思っています。
関西三〇会との合同企画で行つた瀬戸
大橋ブリッジウォーク・しまなみ海道開
通記念ウォークラリーなど定例会だけで
ない、特別行事も行つて参りました。今
後は日時、場所にこだわらず、多くの人
の意見、賛同を得て、楽しい30会を維持、
発展させていきたいものだと思つていま
すが、男女の平均余命、行動力から、30
会の運営の中心は女性の方が良いと決ま
り、次回からは、しなやかな感性と経験

■本宮先生授章

玉井 千鶴子（昭和32年）

昭和32年春、新居浜西高を卒業し45年
の歳月が流れました。当時独身だった若
き「本宮健次郎先生」が、私たち女性だ
けの42名のクラスを受け持つてくれまし
た。2年・3年と持ち上がりでしたが、
若き男性が女性だけのクラスを受け持つ
のは、如何に諸先生方の信任が厚かつた
か…なん、威張つて居られました。昨
秋「熟四等瑞宝章」をご授章され、やは
り信任厚き（？）先生であつたと改めて
尊敬をした次第です。

念して3年ぶ
りの集まりで
したが、42名
のクラスメー
トが40名に減
り、今回6割
に当たる24名
が全国から集
まり、当時の
西高をしのん
だ。

日 時 平成14年10月16日（水）
会 場 所 リーガロイヤルホテル新居浜
会 費 一万円
※世話人 飯尾幸弘（代表）
0897-37-2051



昭30卒3C会も祝宴

本宮ご夫妻をお招きして、4月10日12
時から、リーガロイヤルホテル新居浜に
おいて、男16名、女15名、計33名で開催。

同期会のお知らせ

あなたの出発楽しみに待っています！

昭和27年同期会

”卒業30年記念“ 昭和47年同期会

日 時 2002年8月17日（土）午後12時30分～
会 場 所 リーガロイヤルホテル新居浜
会 費 6,500円
※連絡先 〒792-10828
愛媛県新居浜市松原町10-13 アイクス松原店
藤田敬子
E-mail daijo@mx1.netwave.or.jp

近畿くすのき会のお知らせ

「近畿くすのき会」総会（全卒業生）を9月末
に予定しております。新会員数を知りたく、昨
年から現在までに、近畿地区に転入出された方、
昨年、総会のこ案内が届かなかつた方、又は、
ご存知の方は、左記にご一報下さればご案内等
を郵送しますのでご協力ください。会員相互の
親睦を深めるために、役員一同、頑張つております。
尚、連絡は、左記にメールかFAXでお
願いします。

※連絡先

「近畿くすのき会」副幹事長 白石空壽
TEL・FAX：072-271-1851

発行所	樟樹会	〒792-10024
	新居浜市宮西町4-46	
TEL	0897-32-4331	
FAX	0897-32-4331	
発行者	長野 文彦	
編集者	近藤 博司	
印刷所	株式会社	
発行日	平成14年7月15日	

桜が10日から2週間も早く咲いたり、梅雨入り
はしてても、6月中旬だというのにまた
雨が降らず暑い日が続いたり、なにか変な今
年です。ちゃんと秋は来るのでしょうか？
「樟樹」もおかげさまで13号となりました。
今号は同窓生紹介を4名に増やしました。各方
面で活躍の同窓生が多いことに驚きと喜びを
感じます。毎号紹介いたしますので、ご活躍の
同窓生をご推薦ください。

編集委員一同頑張つております
までので、今後とも「樟樹」
を育ててくださいますよう、
ご理解とご協力をお願い申し
上げます。



編集後記